

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los días excepto los domingos en que con fundamento se crea no ha de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—Santa Margarita virgen y mártir.

EL SOL..... Sale..... á las 4 y 47 minutos.
Pónese.. á las 7 y 15 minutos.

Noticias estrangeras.

FRANCIA.

Para el 8 estaba señalada la discusion de la ley sobre la prensa, que tiene por antagoista á toda la prensa de Paris y de los departamentos.

Mas de seis mil cartas han sido dirigidas á los representantes con el objeto de obtener billetes para las dos primeras sesiones.

La cuestura está invadida á su vez, hace tres días, por los representantes de todos los matices políticos; pero siendo limitado el número de billetes, ha habido varios pedidos separados.

Mientras llega la discusion general, han sido presentadas varias enmiendas.

Sobre esto dice El Nacional:

«La Asamblea ha decidido que la discusion de la ley contra la prensa sea puesta en la órden del día del lunes 8. Esta ley no ha hallado todavía ningun defensor entre los periódicos de Paris ni de los departamentos; todos la han atacado vivamente, y no han demostrado menos severidad los órganos de la reaccion que los de la oposicion. Presentase, pues, á la Asamblea el proyecto del gobierno, perseguido por una aprobacion unánime; ninguna mayoría parlamentaria se ha atrevido nunca á aprobar una ley condenada tan abiertamente por todos los órganos de la opinion pública; la mayoría de la Asamblea legislativa, ¿cargará con la responsabilidad inmensa del voto que exigen de ella? A pesar de todos sus antecedentes lo dudamos todavía.»

Leemos tambien en El Siecle.

«Si se han de creer ciertos rumores que circulan en los corredores, no hay probabilidad ninguna de que sea adoptado este proyecto de ley que amenaza á intereses tan numerosos y respetables. Los legitimistas se dice que le son contrarios. Por otra parte, un número bastante considerable de orleanistas participan de la opinion emitida por varios periódicos de la reaccion.

Se asegura que varias casas importantes, por si llegara á probarse la ley, han estipulado ya contratos con imprentas y librerías belgas por todas las publicaciones que son atacadas ciegamente por la ley propuesta.»

Anunciamos mas arriba la próxima formacion de un campamento en Versailles. Véase lo que dice con este motivo El Nacional.

«Segun parece, el Eliseo quiere hacer la contra al general Changarnier; es un modo expresivo de agradecerle el voto de la dotacion. Asegúrese, en efecto, que inmediatamente despues de la próroga, se formará en las puertas de Versailles un campamento de 35,000, hombres de todas armas, y que el mando será confiado á un general tan amigo del Eliseo como poco grato á los ojos de Mr. Changarnier, y que, cosa mas grave todavía, no dependerá de la autoridad del comandante superior de las tropas de la primera division militar.»

Desde ayer es la noticia esta el objeto de todas las conversaciones parlamentarias. Muchos representantes ven en ella además un suceso de mayor gravedad que una eleccion dirigida á Mr. Changarnier, y podria suceder muy bien que el futuro campamento de Versailles hiciera mudar de opinion á ciertos miembros de la mayoría, y

particularmente de la derecha, sobre la necesidad de una próroga dilatada. Esto se comprende fácilmente.» (Nacion.)

PARIS 11 de julio.

La discusion de la ley sobre la prensa ha continuado en la sesion de ayer: el artículo 1º ha sido adoptado: sobre el 2º una enmienda de un diputado, por la cual se impone una multa de 500 á 1000 francos á todo autor que no firme el artículo que inserte en un periódico, ha sido adoptado con notable apoyo de la Montaña por 313 votos contra 281. Esta votacion ha causado una viva sensacion en la Asamblea, por cuyo motivo la sesion ha sido suspendida por algunos momentos. El artículo 3º ha sido remitido á la comision: los artículos 4 hasta el 9 han sido adoptados.

—Parece que el Papa está resuelto á no acordar por ahora la constitucion á sus estados, por el estado de agitacion de estos.

LONDRES 9 de julio.

Antes de ayer tarde falleció en Londres el duque de Cambridge, tio de la reina á la edad de 76 años, es el séptimo y el último hijo de Jorge III; de los cuales solo vive hoy dia el actual rey de Hanover. El duque era muy popular por su amabilidad y generosidad: deja dos hijas y un hijo, que es mayor general en el ejército ingles, el cual ejerce un mando importante en Irlanda.

—El gran jurado del tribunal criminal central ha declarado habia lugar á sumariar á Roberto Pate por haber pegado á la reina.

Hé aqui el auto:

«Roberto Pate, de edad 30 años, censalista, acusado de haber pegado con un palo ilegal é infamemente á la persona de nuestra señora la reina, con intencion de herir á dicha señora.»

Créese que el proceso principiará el juéves; la acusacion será sostenida por el procurador general, y el reo será defendido por MM. Cockburn y Huddleston. (Barcelones.)

ESPAÑA.

MADRID 10 de julio.

Por no despacho telegráfico de Paris se sabe que el 7 murió en dicha capital el célebre don Francisco Cea Bermudez.

Idem 12.

Por fin los redactores de *La Patria* y en su nombre el señor don Adrian Garcia Hernandez, han dado las esplicaciones que reclamó de ellos el señor Sagasti, sobre una frase donde figuraba su nombre en términos que podian dar lugar á dudas é interpretaciones. Los redactores de *La Patria* habieran cumplido indudablemente este deber desde el principio, si no hubieran dado á la primera invitacion del señor Sagasti un sentido que no tenia, ni podia tener, segun los términos decorosos en que estaba concebida. Esta invitacion se ratificó despues, no se retiró como todavia creen los redactores de *La Patria*, y no habia para qué.

Por lo demás, ni hubo de nuestra parte reto, como entendieron mal los señores redactores de

La Patria, ni pudo haberlo, no mediando aun motivo suficiente para ello, mientras estaban pendientes las esplicaciones que pediamos, y no creyendo nosotros que deba dar publicidad á sus retos el que se considere en la dura obligacion de proponerlos.

Por todas estas razones, nos parece oportuno omitir los preámbulos que preceden en el artículo de *La Patria* á la satisfactoria declaracion siguiente:

«Colocada ahora la cuestion en el terreno donde las satisfacciones no rebajan, el infrascrito á fuer de hombre leal no tiene inconveniente en dar por medio del periódico las esplicaciones que apetece el señor don Luis Sagasti.

Ante todo conviene recordar al señor Sagasti, que no están las palabras de *La Patria* tal como él las ha copiado; sino que forman parte de un período, que de no haberle cortado no hubiera quizás ni aun hecho dudar al señor Sagasti. Y conviene no olvidar que ese período es uno de tantos de un artículo que no puede menos de tenerse presente para apreciar debidamente nuestros asertos, y de un artículo dirigido á los diarios ministeriales, no á la minoria progresista ni al señor Sagasti.

Pero vamos á contestar brevemente. El señor Sagasti, y como el señor Sagasti otros miembros del partido progresista, han sido objeto de los obsequios y de los halagos del señor presidente del Consejo de ministros en el sentido moral y politico de estas palabras, sin que estos obsequios, estas atenciones, estos halagos, hayan producido efecto en la reconocida consecuencia de dichos señores, porque no creemos siquiera que se hayan empleado con tal objeto.

Todo el mundo ha visto al gobierno mas de una vez en las Cortes, por boca del señor duque de Valencia, dirigir palabras muy halagüeñas y aun hacer promesas políticas á los señores de la oposicion progresista, y aun al mismo señor Sagasti. Alguna vez ha tomado de ello acta, con aplauso de la mayoría ministerial, la minoria conservadora. De estos halagos políticos, tratándose de una cuestion política, ha hablado y no podia menos de hablar *La Patria* de los halagos á las ideas, de los halagos que el señor Sagasti, que todo hombre politico de honor puede recibir y aceptar hasta con gloria. Esos halagos de que hablamos han dado lugar á que muchas veces los progresistas reconvengan con razon al gobierno: el señor Sagasti no lo negará. El que suscribe ha nombrado al señor Sagasti, porque estando á la cabeza de un periódico como *La Nacion*, siendo diputado de la minoria progresista no el menos ardiente, y representante de ella en la prensa, ha sido invitado á los banquetes de los oficiales del señor presidente del Consejo de ministros y los banquetes oficiales en todas partes tienen una significacion política y oficial, al mismo tiempo que eran escludos de ellos los señores de la oposicion conservadora. Tampoco por esto hizo *La Patria* un cargo al señor Sagasti ni á nadie; sino que contestaba á los ministeriales que se llenan de un santo horror á la sola idea de ver á un diputado de la oposicion moderada en relaciones, siquiera sean privadas, con los de la oposicion progresista.

El director de *La Patria* cree que lo que acaba de manifestar es bastante esplicito, y suplica al

señor *Sagasti* lea de nuevo el artículo en cuestion, que es una respuesta al *Heraldo* y se dirige contra la conducta de los ministros, no contra los miembros de la oposicion progresista á quienes respetamos. *La Patria* ha nombrado personas sin decir mas que los hechos, sin intencion siquiera de ofender.

Por si el señor *Sagasti* encuentra todavia que el adverbio *no escasamente* puede dar lugar á esplicacion, como hombres de veracidad y de honor, los redactores de *La Patria* no vacilarán en decir por que se escribió ese adverbio. Al que suscribe le han parecido siempre excesivas y exajeradas en todo las manifestaciones y aun los actos del gobierno, y en cuanto á los progresistas se lo han parecido mas todavia. Cuando el gobierno los ha perseguido, ni mas ni menos que cuando los ha halagado; en uno y otro caso ha juzgado que siempre ha ido mas allá de donde debia, atendidos su posicion, sus principios y sus deberes.

Aquí tienen el señor *Sagasti* y todos los señores de la oposicion progresista la esplicacion de nuestras frases. De la índole misma de la cuestion á que se referian, de su propio contesto, como se examine bien, se deduce que no pueden tener otro sentido.

Explicadas con sinceridad nuestras palabras, creemos fundadamente que el señor *Sagasti* quedará satisfecho de la lealtad y caballerosidad del director y de los redactores de *La Patria*.

ADRIAN GARCIA HERNANDEZ.

Hasta aquí *La Patria*. Queda, pues, sentado que los halagos que el gobierno ha prodigado al señor *Sagasti* y otros individuos del partido progresista, se reducen á palabras muy halagüeñas y promesas políticas que el señor duque de Valencia les ha dirigido en las Cortes; halagos que, segun dice muy bien *La Patria*, todo hombre político de honor puede recibir y aceptar con gloria; promesas, añadimos nosotros, que si fueran cumplidas deberian aceptarse hasta con reconocimiento.

Queda sentada tambien que los obsequios consisten en haber sido el señor *Sagasti* invitado, como lo han sido otros individuos de la minoria progresista, á algunos banquetes oficiales del señor presidente del Consejo de ministros; obsequios que segun dice muy bien *La Patria* no pueden ser un cargo para el que los recibe, y que el señor *Sagasti* que se precia tanto de caballero como de hombre de corazon, tenia imprescindible obligacion de aceptar.

Palabras blandas, promesas, invitacion á banquetes oficiales, hé aquí los halagos y obsequios de que han sido objeto algunos individuos del partido progresista representado en ambos cuerpos colegisladores por su minoria. Estos halagos y obsequios son considerados por *La Patria* como no escasos, es decir, como excesivos. Lo mismo han dicho los periódicos ministeriales acusando de ingratitud á las oposiciones, y en esta parte *La Patria* mas bien da la razon que contradice á sus adversarios. *La Nacion* no mide ni tasa los halagos y obsequios hechos por el gobierno á los hombres de su partido: acepta lo que puede recibir con honra, reclama lo que se le promete, pide lo que se le debe, que es otra cosa y algo mas que halagos y que obsequios. (*Nacion*.)

Hace cuatro dias nuestro corresponsal de Paris nos anticipaba la noticia sobre la situacion interesante de la duquesa de Burdeos. Los periódicos franceses llegados hoy hablan ya de esto como de un suceso mas que probable. Inútil nos parece añadir cuanto habrá aumentado esto las esperanzas de los partidarios de Enrique V., al mismo tiempo que disgustado el partido orleanista. Tambien dicen que Luis Felipe se restablece rápidamente de su última enfermedad.

La cuestion de las reclamaciones que el gobierno de los Estados-Unidos hace al de Portugal preocupa mucho á la prensa inglesa. Pendientes las negociaciones, no sabemos cual será su resultado. Por una parte se dice que el representante de los Estados-Unidos en Lisboa tiene órdenes terminantes de su gobierno para que la escuadra anglo-americana haga en Lisboa lo que la inglesa ha hecho en el Pireo; pero otras correspondencias mejor

informadas, al parecer, se limitan á asegurar que pedirá sus pasaportes. Ignórase lo que ha resuelto el gobierno portugues. Nuestra correspondencia de Lisboa nos asegura que algunas de las reclamaciones de los Estados-Unidos, consideradas justas serán atendidas, pero que en otras, Portugal apelará á la mediacion de la Inglaterra.

Las diferencias pendientes entre la Inglaterra y las Dos-Sicilias están aun distantes de una solucion. Sin que temamos en Nápoles la reproduccion de los sucesos de la Grecia, no creemos tampoco que el gabinete inglés desaproveche esta ocasion de hacer entender de nuevo á la Rusia, aliada de Nápoles, que su influencia no es preponderante en Italia. Todos los buques del Mediterráneo han recidido órdenes para reunirse en Malta, donde sin duda la Inglaterra quiere tener pronta una escuadra respetable. La escuadra francesa ha recibido tambien instrucciones de permanecer en el golfo napolitano.

El gobierno inglés ha anunciado oficialmente en ambas cámaras del parlamento la conclusion de la paz entre la Prusia y Dinamarca. Segun las palabras de lord Palmerston, Federico Guillermo ha firmado esta paz, no solo como soberano de la Prusia, sino tambien á nombre de la confederacion germánica, á la que ha representado en esta cuestion. Los gobiernos alemanes ratificarán esta paz en el término de tres semanas.

Le paz ha coincidido en la aparicion de la escuadra rusa en el Baltico, suceso que ha causado gran sensacion en Alemania y ha aumentado la impresion dolorosa de otro suceso, que es la renuncia por parte de la Alemania á todo porvenir, como potencia marítima.

Idem 15.

El triste acontecimiento de que nos ocupamos en otro lugar de este mismo número, tendrá necesariamente una influencia marcada en el giro que han de tomar muchos de los actos políticos que estaban preparados para despues del alumbramiento, y especialmente el que se refiere á la disolucion del Congreso actual, nuevo llamamiento á las urnas electorales y convocacion de las nuevas Cortes.

Segun aseguraban estos últimos dias los mas íntimos amigos del gobierno y los órganos mas autorizados de la prensa, todas estas medidas debian tomarse en la próxima semana; pero anoche, con motivo de la desgracia que acaba de experimentar el país, se decia que la resolucion definitiva acerca de ellas se dilataria ya por algun tiempo, aunque se daba como segura mas temprano ó mas tarde la disolucion. (*Observador*.)

Noticias de Canarias.—Tenemos noticias de las Canarias que alcanzan al 15 de junio último. La junta de comercio de Santa Cruz de Tenerife habia publicado el 14 un anuncio para el comercio nacional, manifestando que, adelantados los trabajos que se practiquen en aquel muelle, debido principalmente á la proteccion que dispensa á la obra el actual gobernador de la provincia, pueden cargar sin demora, y sin tener que aguardar las horas de marea, los buques de vapor que arriben á dicho puerto, todo el carbon de piedra que necesiten, advirtiendo que hay en aquella plaza una existencia de mas de mil toneladas de dicho carbon, que se repone con frecuencia para que no falte jamas, y que el servicio se hace con ocho lanchones que cómodamente pueden trasportar 160 toneladas al dia.

(*Nacion*.)

GERONA 15 de julio.

Este medio dia han salido las compañías de preferencia del batallon del regimiento de san Quintin que hay de guarnicion en esta, no sabemos si para sorprender algun trabucaire ó si á consecuencia de algun aviso que haya recibido la autoridad.

Segun se nos ha dicho, esta mañana se habian dejado ver por los contornos de Flassá tres ó cuatro trabucaires. Tal vez esto haya motivado la salida de la fuerza de que hacemos mencion en el párrafo precedente. (*Postillon*.)

VICH 13 de julio.

Parece que antes de anoche se recibieron avisos de que en las inmediaciones de San Hilario habia aparecido una pequeña partida de trabucaires mandados por el Bou; en su consecuencia en la madrugada de ayer salió de esta la fuerza disponible hácia las Guillerias y en combinacion, segun dicen, con otra columna que debia salir de Manresa y se esperan no dudo que serán aniquilados.

Ayer ha regresado á esta el coronel del regimiento de Soria, que ha relevado al del Príncipe, que dos dias antes habia marchado á esa, por dirigirse á Galicia con real licencia, tambien se asegura que el brigadier Echagüe, coronel del Príncipe, que está ya en esta, será nombrado Comandante general de la alta Montaña.

(*Barcelonés*.)

Palma 19 de julio.

Boletin de Comercio.

Embarcacion fondéada dia 18.
De Cádiz en 7 dias polacra Carmen, de 47 ton., pat. Gabriel Arbona, con trigo 6 mar. y 2 pasag.

Avisos particulares.



VAPOR-CORREO EL BARCELONES.

Dicho paquete de vapor, su capitán D. José Estade y Sabater, saldrá de este puerto para el de Barcelona con la correspondencia del servicio nacional y público el sábado 20 de los corrientes á la una de la tarde; admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de Sto. Domingo, número 1, cuarto entresuelo.



El laud S. José, su patron D. Juan Henales, saldrá para Valencia el sábado 20 del corriente; admite carga y pasajeros. Darán razon en la calle d'en Dometo inmediata á la cuartera número 31.

En la villa de Soller calle llamada de se Mo, casa número 66, manzana 2, se ha establecido una posada donde se dará alojamiento y comida y se prestará el debido servicio á todos los que gusten acudir á la misma, y esto á precios muy equitativos; advirtiendo que el encargado de dicho establecimiento está persuadido de que los que se hospedan en él no tendrán motivo alguno de queja con respecto al buen servicio, aseo y limpieza.

Cultos sagrados.

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced el domingo 24 del corriente á las siete de la tarde los esclavos de la Virgen y hermanos terciarios de la orden mercedaria practicarán el acostumbrado ejercicio de la Esclavitud Mariana en (que despues de un breve rato de oracion D. Jaime Pons-Estel Pro. hará una corta plática, y acabada se cantará la estacion de la Virgen y una decena de su corona.

Corridas de novillos.

En la Imprenta Balear continúa abierta la nota de abono de localidades, para las que debe darse en el próximo mes, con sujecion al programa publicado en los periódicos de esta capital. Las horas de despacho son de nueve á doce por la mañana y de cinco á siete por la tarde, á escepcion de los juéves y domingos.

PALMA:
IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,
EDITOR RESPONSABLE.